
REUNIÃO DA COMISSÃO DE INTERIORIZAÇÃO 
DIA 30 DE JULHO DE 2009 

 
PRESENTES: Cintia Aparecida Marques Martins, Aristeu Elias Ribeiro, Sidneya Marques, Sônia 
Maria Anselmo, Walderez Feldato de Moraes e Rosangela Aparecida Borges dos Anjos. 
 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS: 
ROSILENE REITER –  Motivos de Saúde 
TEREZINHA PEREIRA DA SILVA – Problemas Particulares 
FERNANDO AGUILERA – Férias 
 
Cintia dá início a reunião lendo ofício enviado por Odenir Dias Teixeira (Nina) solicitando seu 
afastamento da Comissão tendo como justificativa os trabalhos na coordenação da Coordenação da 
Comissão Organizadora da 9ª Conferência Estadual de Saúde. 
 
Cintia faz a leitura da Ata da última reunião. 
 
Rosangela Aparecida Borges dos Anjos, do município de Ibiporã, representando o Grupo Acbanto 
Paraná se apresenta como novo membro da comissão. 
 
Recebimento de Documento do Conselho Municipal da Fazenda Rio Grande – trata-se de Moção de 
Repúdio, transformada em Resolução por impedimento do Secretário do Conselho Municipal 
utilizar o computador do Conselho. Cintia sugere como encaminhamento que seja feito um 
mapeamento para detectar onde estão os computadores enviado aos Conselhos pela Secretaria de 
Gestão Estratégica e Participativa. Fica encaminhado pela Comissão que seja enviado ofício aos 
Conselhos Municipais de Saúde do estado do Paraná solicitando informações sobre onde estão 
instalados os referidos computadores, inclusive a Ata da reunião onde foi informado o 
recebimento desse equipamento. Com isso será informado ao controle social sobre sua  utilização. 
Após o recebimento dessas informações a Comissão pretende realizar visitas aleatórias em diversos 
Conselhos afim de confirmar as informações recebidas.  
 
Cintia fala da Toxoplasmose congênita em crianças e gestantes – como já há um trabalho preventivo 
o mesmo deve ser intensificado com a finalidade de evitar a incidência da doença, exames e 
atendimentos nos CAPS. É necessário adequar o protocolo do estado com o do Ministério da Saúde. 
O encaminhamento é de realização de Seminário incluindo o tema Anemia Falciforme, pois o 
público é o mesmo. A sugestão é de realização de um Seminário com a presença de gestores 
municipais, estadual (planejamento), conselheiros municipais e estadual, profissionais de saúde 
(médicos e enfermeiros) e técnico das Regionais e dos municípios responsáveis pela Atenção 
Primária (pré natal),  técnicos da Vigilância Sanitária que fazem a inspeção de serviços e produtos, 
alunos do último ano de medicina, enfermagem e educação física). A Comissão apresentará o 
Projeto ao Conselho. A sugestão é que os Seminários sejam realizados uma parte no mês de 
setembro (14 à 18) e outra no mês de novembro (09 à 13 ou 23 à 27) foi sugerido Seminários 
Regionais ou Macro Regionais. Outro encaminhamento é a realização de uma Oficina, com palestra 
educativa (prevenção) sobre Toxoplasmose para os integrantes da FETAEP, (previsão para 
novembro), pelo envolvimento com a agricultura, para um público de 100 participantes 
aproximadamente. O palestrante referendado pela Comissão é o DR. Italmar Teodorico Navarro, 
médico veterinário da UEL.   
 
Com a saída temporária da conselheira Odenir (Nina) é necessário eleger uma nova relatora. Fica 
definido, por indicação da Comissão como relatora Sônia Maria Anselmo.  


